



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año III.

Lunes 17 de Abril de 1893.

Núm. 637

SUSCRIPCIÓN
BURGOS, un mes, pesetas. . . 1
 Trimestre, pesetas . . . 3,50
FUERA. Semestre. 6,50
 Año. 12
EXTRANJERO Y ULTRA- Año. . . 25
TRAMAR. Año. . . 25
 Se reciben anuncios y suscripciones en la Administración y en la librería de D. Calixto Avila.

Número 5 céntimos,
 ATRASADO, 10.
Imprenta, Redacción y Administración
 Almirante Bonifaz, 7 y 9.
 Teléfono núm. 165
Pago adelantado.

ANUNCIOS
 En 1.^a y 2.^a plana: línea, pesetas 0,25
 En las restantes, 0,20
 Esquelas de defunción y aniversario desde 5 pesetas en adelante. Comunicados y reclamos, línea. . . 0,50
 Los suscriptores tendrán derecho a un beneficio del 10 por 100 sobre los anteriores precios.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Anicito, papa.
SANTO DE MAÑANA.—Santo Toribio de Liébana.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
BARÓMETRO: a las 9 m., 695,6; a las 3 t. 694,5
TEMPERATURA. } max. sol 38,7 max. somb. 22,2
 } min. somb 2,0 reflector 0,4
DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., N E 3 t., O.

CARPINTERÍA A VAPOR DE MARTÍNEZ

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3.º.—Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y verjilla, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

CANJE DEL 4 POR 100 INTERIOR

ISIDRO PLAZA

COMERCIANTE BANQUERO

Habiendo recibido de esta Delegación de Hacienda los nuevos títulos del 4 por 100 interior correspondientes á los recibos que tengo dados, números del 4 al 311, importantes pesetas 8.060.700, esta casa entregará dichos títulos á las personas que me han honrado con su confianza para verificar dicho canje, mediante presentación de los recibos que les tengo facilitados en la forma siguiente:

Día 18, recibos del 1 al 100; día 19, recibos del 101 al 200; día 20, recibos del 201 al 311, y desde el 21 en adelante todos los que no se hayan retirado en los días mencionados.

Horas de entrega: de 9 á 1, mañana y de 4 á 6, tarde.

Al mismo tiempo que se entregan los títulos se abonará el cupón vencido en 1.º del actual.

Los títulos que faltan de recibir en esta Delegación, importantes pesetas 1.545.800 de mis recibos números 312 al 387 se avisará para recogerlos cuando me sean entregados.

Burgos 17 de Abril de 1893.

Composición y venta en la imprenta de Calixto Avila.



EL SEÑOR
DON VALENTIN ALONSO BARONA

ha fallecido hoy á las ocho y media de la mañana en el pueblo de
Cardeñadijo á los 32 años de edad.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, padres, madre política, herman-
nos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes

*Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al
entierro mañana martes á las seis de la tarde en el mencionado pue-
blo, por cuyo especial favor le quedarán reconocidos.*

Burgos 17 de Abril de 1893.

No se reparten esquelas.

La vara mágica del mendigo.

Cierto día llegóse un mendigo á un monasterio y pidió una limosna, pero á esa época había en el país una gran carestía y la limosna le fué rehusada. Marchóse el mendigo lamentándose. El prior, sin embargo, se movió á compasión y dijo: «Llamad á ese pobre hombre atrás y dadle el último bocado que haya en el monasterio.» Al recibir el pan de manos del religioso, el mendigo tendió su vara en el suelo y al recogerla de nuevo vióse brotar del mismo lugar donde había estado la vara una fuente de agua pura y cristalina.

Esta es la historia de una fuente que aún existe en cierta aldea de Francia. No vemos inconveniente en creerla, pues que la lección es más importante que el hecho. La benevolencia y la gratitud valen más que las cosas ú objetos que las manifiestan.

Los siglos han seguido su pesado vuelo. El monasterio está hoy convertido en ruinas, y los monjes no existen ya, pero las avejillas cantan con regocijo sobre las quebrantadas paredes y el agua de la fuente del mendigo sigue siendo tan dulce como nunca. Aún hoy día los transeúntes beben de ella, mostrándose tan agradecidos de poder apagar con ella la sed como el mendigo lo estuvo con el pan del prior.

No está al alcance de todos poder recompensar un favor con tanta esplendidez como lo hizo el mendigo, pero al menos sabemos apreciar la buena suerte cuando esta nos toca.

Hemos recibido últimamente una carta que concluye con estas palabras: «Doy á ustedes permiso para hacer público este milagro.» Dice el autor de dicha carta que

ha estado sufriendo por mucho tiempo de enfermedad del corazón. «Me era imposible andar,» dice, «ó moverme sin experimentar palpitación alarmante y otros síntomas que me ocasionaban mucha inquietud. Mi médico me ordenó el iodo y otras medicinas, pero ninguna de ellas me aliviaba. Por casualidad un día uno de sus folletos llegó á mis manos, y después de haber tomado tres botellas del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, mi enfermedad me abandonó por completo. (Firma) Francisco Rueda, Calle de Tendillas de Santa Paz, número 27, Granada, Octubre 14 de 1892.»

«Este milagro» como lo llama el señor Rueda, «puede explicarse fácilmente sobre principios naturales. Dicho señor era víctima de la indigestión y dispepsia y sus dolencias en el corazón eran uno de los síntomas y resultados de esa común y peligrosa enfermedad. Los venenos procedentes del estómago en cuyo órgano reinaba la dispepsia esparciendo el malestar por todo el cuerpo, eran lo que ocasionaba todo el daño. Es verdaderamente lástima que la gente ignore de donde proceden casi siempre las enfermedades, es decir, de los órganos debilitados y entorpecidos de la digestión, y que no sepan que los sería fácil hacer deliradamente lo que el señor Rueda hiciera por una casualidad, ó sea, emplear el Jarabe Curativo de la Madre Seigel desde luego que se manifiesten indicios de algún desórden, pero este caso y otros idénticos les servirán de lección.

«Me dirijo á ustedes, para participarles» dice otro corresponsal, «que he estado sufriendo durante cinco años con una enfermedad en el estómago, y ninguna medicina pudo aliviarme de los dolores ni del vómito. Casi todo lo que comía ó bebía lo devolvía un cuarto de hora después. Tantos y tan crueles eran los dolores que sufría y en tan diferentes partes del cuerpo, que no parecía sino que era yo víctima de varias enfermedades á la vez.

«No obstante, después que empecé á emplear el Jarabe de la Madre Seigel, me curó por completo en menos de un año. De ustedes afino. (Firma) Sebastian Jimenez, Medina Sidonia (Cadiz), Septiembre 29 de 1892.»

Nada misterioso hay en esto. En lugar de ser víctima de varias enfermedades, nuestro amigo lo era solamente de una, ó sea la indigestión y dispepsia lo cual era lo bastante. Afortunadamente ese remedio tan eficaz y tan conocido ya, curó dicha enfermedad y le dejó tan saludable y fuerte.

El mendigo pidió pan. Ya contaba con el apetito. El Jarabe de la Madre Seigel hace más, pues dá el apetito y la digestión á los que están á punto de morir en presencia del alimento que no pueden tomar.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Cispe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias: Precio del Frasco, 14 s; RealeFrasquito, 8 Reales.

Aguas azoadas. — Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

A LAS SEÑORAS.

Desde el próximo mes de Mayo se abrirá en esta capital una Academia de corte y confección por reglas (método francés) dirigida por una profesora de primera clase. Se darán detalles Calle de San Juan número 41, 2.º

LA SOLEDAD, AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32. — Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los feretros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pls. Hábitos de Carmelitas á 11 pesetas, á cualquiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

SASTRERÍA DE EMETERIO DE LA FUENTE

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela que el obrador que tiene establecido en la calle del Mercado, 18, se trasladará desde 1.º de Mayo á la plaza de Prim, 23, Entresuelo.

Habitación.—Se cede una amueblada ó sin amueblar, calle de la Puebla número 7, 1.º informarán.

Casa en venta.—Se vende una en el barrio de Huelgas, propósito para pasar el verano. Dará razón D. L. Rejar. Fernan-González, 17.

Ama de cría con leche de un mes. Informarán en esta redacción.

Aceite superior de Montoro.—Se vende á 13,50 pesetas arroba en el almacén de ultramarinos. Espolón, 6.

A los labradores.—Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. *La producción agrícola.*—Almirante Bonifaz, 23 y 25.

Traspaso.—Se hace de la taberna de la calle de Avellanos, 6, donde informarán.

Gran almacén para vinos—Se arrienda en la calle de Fernan-González, números 53 y 55, con tienda dispuesta y provista de todos los útiles necesarios para el despacho, y buena cuadra. Para tratar, Sombrerería, número 19, piso segundo.

Joaquín Navarro González, ofrece al público su nuevo comercio de paquetería, quincalla y otros artículos, en la Plaza Mayor núm. 30, que puede competir con los mejores de su clase en economía y calidad de los géneros.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo. Pastas del país á 6,50 pesetas la arroba.

La Pureza.—*Pasaje de la Flora.*

PAÑOS Y NOVEDADES

DE

PASCUAL QUEMADA.

Siguiendo la costumbre que tengo establecida, y próxima la temporada de verano, tengo el gusto de poner en conocimiento de mis favorecedores haber recibido un inmenso surtido en fanillas y entretempos para trajes, driles y franelas para niños, chalecos de piqué y demás artículos del ramo de pañería.

Precio fijo.—Plaza Mayor, 54.

GRAN LIQUIDACIÓN DE MUEBLES

La hace con gran rebaja de precios la señora viuda de Eduardo Pastor. Almirante Bonifáz, 27, planta baja.

Emilio Alvarado

FONDA DE MONIN

Calle de Cantarranas, núm. 7.—Burgos.

Consulta de enfermedades de los ojos del 1.º al 30 de Abril, de diez á doce de mañana.

Consulta gratuita para los pobres, todos los días de cuatro á cinco, en la calle de San Juan núm. 61, principal izquierda, habitación del médico D. Mariano Gimolle.

Traspaso.—Se hace del acreditado establecimiento de vinos de Cándido González. Almirante Bonifáz, 20. En el mismo informarán.

Pérdida.—La persona que haya perdido un reloj de níquel, cilindro, con cadena de acero, puede recogerlo en la administración de este periódico, donde se le entregará dando previamente las señas.

CRONICA LOCAL

El *Boletín oficial* de ayer contiene lo siguiente:

Reales decretos de 5 y 7 del actual sobre el servicio y construcción de carreteras.

Anuncio de la subasta de acopios para la conservación de la carretera de Madrid a Francia, sección primera en esta provincia, cuyo acto tendrá lugar el 24 de Mayo a la una de la tarde, siendo el presupuesto de contrata de 28.570'43 pesetas.

Cuenta de los ingresos y pagos verificados en el mes de Marzo por la Caja especial de fondos municipales, y relación de las cantidades entregadas por cuenta de algunos ayuntamientos

Anuncio de las oposiciones á las plazas del cuerpo pericial de contabilidad del Estado.

Circular anunciando que queda abierto en la Depositaria Pagaduría de Hacienda el pago de los premios de cobranza de las contribuciones.

Aviso de haber sido declarado cesante el inspector administrativo de Hacienda D. Joaquín Avellaneda.

Id. de haber sido desestimada una instancia del ayuntamiento de La Nuez de Abajo.

Id. de haber sido nombrado del agente ejecutivo impuesto de cédulas D. Vicente Paracios, quien seguirá los procedimientos de apremio, advirtiéndose que á los contribuyentes descubiertos que la Agencia ejecutiva de recaudación se hallará abierta todos los días no festivos desde las diez de la mañana á la una de la tarde en las oficinas de la Delegación de Hacienda, calle de San Juan, núm. 78, donde pueden proveerse de dichos documentos satisfaciendo los recargos correspondientes, en la diligencia que de no verificarlo dentro del término de cinco días contados desde la inserción del anuncio en el *Boletín oficial* se seguirán los demás procedimientos señalados en la Instrucción.

Providencias judiciales y anuncios.

El señor delegado de Hacienda de esta provincia D. Juan Manuel Arribas dió anoche conocimiento á la guardia municipal de que el perro de su convecino y amigo el interventor del mismo ramo D. Alvaro Sotano, presentaba todos los síntomas de hidrofobia.

Por tal motivo pedía la presencia del veterinario municipal en la casa en que se hallaba el perro.

Personado en ella el veterinario, Roque Pérez, quien con ayuda de un barrendero se echó el lazo al can, y persuadidos de que efectivamente se hallaba en el último período de hidrofobia se le sacrificó en la misma casa.

El Excmo. Sr. Capitán general, acompañado de los generales de brigada y jefes principales de los cuerpos de esta guarnición, revisó á las cuatro de la tarde del sábado á los reclutas de todas las armas, examinando detenidamente su instrucción, quedando altamente satisfecho de los adelantos de todos ellos, pues en breve espacio de tiempo se han adiestrado de una manera notable en toda clase de ejercicios.

Como la tarde estuvo apacible, el mercado de San Lucas en donde tuvieron lugar los ejercicios y el paseo de la Quinta, estuvieron animadísimo, concurriendo tanta gente como en los días de gran parada.

Desde luego se dió de alta para el servicio á los reclutas del cuerpo de infantería, encargándose que los de artillería y caballería se dediquen tan solo á prácticas de equitación.

El señor Santelices quedó sumamente complacido y felicitó á los señores jefes, oficiales y clases instructoras por su celo en el cometido que habian desempeñado, así como á los individuos de nueva entrada por su constante voluntad para ponerse en breve tiempo en aptitud de poder prestar servicios á la patria.

Por estos motivos ha hecho constar dicha autoridad en la orden del día citado que dá las más expresivas gracias á los individuos indicados.

Nuestro particular amigo el presbítero D. Toribio Alonso, párroco de Cardena-dijo ha tenido la desgracia de perder á su hermano Valentín que hace algún tiempo se hallaba en su compañía.

Acompañamos en el sentimiento al virtuoso sacerdote y á toda su apreciable familia por tan sensible pérdida.

Mientras que la banda de música del regimiento de la Lealtad ejecutaba anoche en el paseo del Espolón las bonitas y escogidas piezas que indicáramos en nuestro número anterior, unos cuantos individuos algo alcoholizados, se excedieron algún tanto en sus formas, perturbando el paseo y dando lugar á que un guardia municipal les llamara al orden, pero era tal el número de bailadores y bailadoras que las amonestaciones del guardia no fueron escuchadas sino silbadas por aquéllos.

A las siete de la mañana de ayer tuvo lugar en la cárcel correccional de esta ciudad el edificante acto de administrar la comunión pascual á los individuos en ella reclusos.

Asistió al acto el señor alcalde, que dió ejemplo á los penados siendo el primero en recibir la sagrada comunión.

A continuación comulgaron las mujeres que se hallan allí detenidas, y después todos los penados con la mayor compostura y devoción, siendo de admirar la espontaneidad con que á la primera indicación del señor Montesinos, director del establecimiento, se prestaron los reclusos á cumplir con el precepto pascual.

Siete sacerdotes ayudaron al celoso capellán del establecimiento para preparar y confesar á los penados.

Se celebró una misa solemne con ministros y orquesta acompañada de armonium.

La capilla estuvo adornada con gran esmero.

El capellán proporcionó á todos los presos un extraordinario y se les dió otro de parte del señor alcalde, quien lo mismo que las demás personas que asistieron al acto, salieron complacidos de las buenas disposiciones de los corrigendos, y de celo y laboriosidad del capellán, director y demás empleados.

Por el Sr. Gobernador civil, presidente de la Junta de Instrucción pública, se confirma con la multa que las leyes autorizan, á los ayuntamientos que se hallen en descubierto del pago del tercer trimestre á los maestros de escuela por las atenciones de primera enseñanza.

En el día de hoy se han inscrito en el registro civil de esta ciudad cuatro nacimientos y dos defunciones.

En la mañana de hoy ha sido curado en la casa de socorro el niño de nueve años Lorenzo Santamaria de una herida que otro de su edad le causó en el costado con una navaja en medio de sus diversiones.

En el presente número comenzamos la publicación de la preciosa novela de Billandel, titulada *La Cuerda de ahorcado*, que seguramente ha de ser del agrado de nuestros lectores.

Convocada para hoy la Junta provincial de sanidad, no ha podido reunirse por falta de número.

Segun noticias, el objeto de la reunión es tratar de si existe ó no el Laboratorio químico municipal y si el jefe nombrado tiene capacidad legal para desempeñar dicho cargo.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores un anuncio del conocido banquero D. Isidro Plaza, cuya casa ha recibido ya una gran parte de los nuevos títulos del 4 por 100 interior, los cuales entregará á los interesados en los días y horas que expresa el anuncio.

El sábado continuó en la Diputación provincial la discusión de los presupuestos

los habiendo hecho el Sr. Cecilia una proposición para que en vista del perjuicio que se causaba á los empleados con la supresión del aumento gradual de sueldo, se les aumentara el 10 por 100 sobre sus haberes.

Esta proposición fué defendida y combatida enérgicamente por los diputados que sostenían criterios opuestos, alargándose tanto la discusión que llegó la hora de terminar la sesión sin discutir el asunto ni ponerse á votación.

En las primeras horas de la madrugada de hoy se hallaban inundadas las calles de las Taboas, San Gil, Avellanos, la parte baja de la de Huerto del Rey, y la Trinidad.

El origen de la inundación parece fué ocasionado por haberse llenado el depósito de las aguas, que rebasaron por encima de las paredes.

Por este motivo las citadas calles se hallaban en las primeras hora de la mañana intransitables.

En la casa de socorro de esta ciudad fueron curados anoche á las once y media el vecino del barrio de San Pedro de la Fuente, Pedro Bañuelos y Gregoria Gonzalez, vecina del barrio de San Esteban.

El primero presentaba dos heridas y varias contusiones en la cabeza, que dijo le habia causado en un establecimiento de vinos el dueño de otro de la misma indole.

La segunda fué curada de una herida leve en la cabeza, producida por una pedrada, sin que la lesionada pueda saber quien se la hizo.

En el día de ayer se verificó el sepelio de Manuel Marlinez Saez, ordenanza del practico municipal, y de cuya repentina muerte dimos conocimiento.

Arqueada que le fue la autopsia no se encontró en su estómago ninguna sustancia que pudiera considerarse nociva á la salubridad, debiendo considerarse su muerte ocasionada por algún derrame.

Según nos participa el corresponsal de Belorado, ha ingresado en la carcel al vecino de Cerezo de Riódurón, que quiso atropellar brutalmente á Martina Vitores, mujer del alcalde del barrio de San Cristobal del Monte, en terreno de la fábrica de sulfato de sosa de aquel pueblo.

El delincuente es conocido por el apodo del *Fraille*, y fué conducido por la guardia civil.

En el Gobierno militar de esta plaza se hallan detenidas desde el 20 de Septiembre del año anterior y 24 de Enero pasado, credenciales de destinos civiles expedidas á favor de los licenciados del ejército residentes en Aguas Cándidas y Puente-dura respectivamente, Francisco Escartin Ferrer y Juan Serna Rodrigo, por no haberse presentado á recogerla, pues en tiempo oportuno se dió cuenta á los acaudados respectivos, para que presentasen á recogerla.

Anteayer salió á pescar un vecino del pueblo de Cabia, más como á las once de la noche aun no hubiera regresado, su mujer y familia impacientes salieron en su busca, dirigiéndose hacia el pozo que habia manifestado se iba á entretener.

Pero al llegar al sitio vieron con sorpresa las ropas del pescador á la orilla del Arlanzón, sin que el dueño pareciera por ninguna parte.

En vista de esto se dió conocimiento al juez municipal del pueblo, y acudiendo los vecinos se consiguió después de minucioso registro extraer el cadáver del citado vecino que habia perecido ahogado, dándose conocimiento del hecho al juzgado de instrucción de esta capital.

El número de causas que han sido dadas en el alarde general en este día, y que han de someterse al Tribunal del Jurado, para el presente cuatrimestre, asciende á veinte y dos, procedentes de los juzgados de Castrogeriz, Villarcayo, Miranda, Lerma, Salas, Roa y esta capital; figurando entre ellas la del pueblo de Revilla del Campo, sobre asesinato; la de Barbadillo del Mercado, sobre homicidio del boticario; otra de asesinato del partido de Miranda; seis por el delito de robo; cinco más por homicidio; una por abusos deshonestos; dos por violación; otra sobre infanticidio; otra por falsedad, otra de lesiones y otra sobre incendio.

En el día 12 del actual falleció en Teza, D. Cipriano Mardones, padre del conocido oculista del mismo apellido, á quien como á su familia acompañamos en el sentimiento que sufre por tan irreparable pérdida.

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 18 de Abril de 1893:* Sala de lo civil: Pleito procedente del juzgado de Bilbao entre don Teodoro Gil Calleja con la sociedad de The Unión, sobre declaración de pobreza; ponente, señor Casullo, defensores Licenciados Simón y Merino; procuradores, Tristán y Pineda; Escribanía de Tejerina.

Sala de lo criminal, sección primera: Causa procedente del juzgado de Brieviesa contra Roman Martínez y otros, sobre atentado contra la autoridad; ponente, señor Silva, defensores Licenciados Medina, Martínez del Campo, Cecilia y Dancausa; procuradores, Pérez de León, Herrero, Tristán y Martínez Lopez; Escribanía de Tejerina.

Sala de lo criminal, sección segunda: Causa procedente del juzgado de Salas contra Jacinto Barrio y otro, sobre hurto; ponente, señor Montero; defensor Licenciado García de los Ríos; procurador, Gallardo; Secretaría de García Rubio.

Sala de lo criminal, sección segunda: Causa procedente del juzgado de Lerma contra Gregoria Barbero, sobre hurto; ponente, señor Parga; defensor Licenciado Plaza; procurador, Rincón; Secretaría de García Rubio.

Mercados.—En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy congrio á 1,30 y 1,50 pesetas el kilo, merluza á 1,00, sardinias á 0,50 y 0,80, anchoas á 0,60, mero á 2,20, pescadilla á 0,90, salmónete á 2,50 y lenguados á 2,00.

—Se han degollado en el matadero público en la mañana de hoy 9 bueyes, 8 carneros y 6 cerdos. Y en la de ayer 7 bueyes, una ternera, 6 carneros y 2 cerdos.

—En el banco regulador se ha vendido el tocino y lomo á 1,54 y 1,64 pesetas el kilo.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 18 de Abril de 1893.*—Parada Leantá y San Marcial; hospital y provisiones, San Marcial, tercer capitán: reconocimiento de piensos, España, primer capitán: vigilancia, los cuerpos de la guarnición, el general gobernador militar *Sanz Pastor*.

Nuestros apreciables lectores lean en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin etc., Cia.** Banqueros y Expendeduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

REVISTA DE MERCADOS.

Paris 16.—Poca variación ofrece esta semana el mercado de cereales. Sigue predominando la tendencia á la alza en los precios de los trigos, por lo que las ventas se encuentran estacionadas.

El comercio de importación ha sido también menos importante que en la última semana.

Al puerto de Marsella, han llegado 39.396 quintales de trigo contra 161.062 á que ascendió en la semana anterior.

Las ventas han sido de 62.200 quintales.

Las importaciones en el puerto del Havre, han sido 49.165 quintales de trigo procedente del Oron.

En Burdeos los precios sobre los trigos se cotizan con una ligera baja. Las importaciones han sido completamente nulas y lo propio sucede en Nantes.

Los mercados extranjeros no acusan variación notable.

En nuestros mercados de harinas han tenido estas un aumento de quince céntimos variando los precios de 46 á 52 francos el saco de 159 kilogramos.

Belorado 16.—Se cotizó el trigo rojo á 38 reales fanega, la cebada á 23, el centeno á 27, la avena á 16, yerros á 32, garbanzos de 60 á 80, lentejas á 60, alubias de 48 á 76, salvados á 16, 14 y 12, segun la clase y patatas á 3 la arroba.

El vino claro se vende á 12 rs. cántaro.

Los corderos se venden de 38 á 42 rs. de clase superior.

La carne de vaca y ternera á 1,30 pesetas el kilo.

Los últimos hielos han perjudicado algo á los árboles frutales.

El estado de los sembrados á excepción de las habas es bueno.

Se nota la falta de agua, tanto para los pastos del ganado como para el crecimiento de los cereales.

Villasandino 15.—Trigo rojo se vendió á 43 rs. fanega, centeno á 26, cebada á 24, avena á 16, yerros á 32, garbanzos para siembra á 64, lentejas á 60, alubias á 84, harinas de 1.^a, 2.^a y 3.^a calidad á 17, 16 y 15 rs. la arroba y patatas á 1.

El vino tinto á 11 rs. cántaro, claro churrillo á 13, y claro de la Nava á 32, aguardiente á 44 y aceite á 52.

Las últimas aguas han sido muy beneficiosas y de no sobrevenir alguna desgracia se espera una buena cosecha.

GARTA DE MADRID

Madrid 14.

Expediciones belgas.—A última hora de la tarde de ayer recibí la noticia de que se hallaban hospedados en el hotel de Embajadores varios exp oradores que acababan de regresar de Africa.

No siempre la prensa inglesa ha de recibir las primeras noticias referentes á los descubrimientos en esa región que Stanley llama Continente misterioso.

Por esta vez nos cabe la honra de haber obtenido las primeras noticias sobre este particular.

Para dar importancia á los exploradores, bastan los nombres de ellos. Se trata de las expediciones belgas de Delecommure y Ders Meid, este último muerto en Africa, para desgracia de la ciencia.

Desde Lisboa acompañan á los diez exploradores el insigne Camarón primer viajero que cruzó el Africa, y el diligente corresponsal de la agencia Daiziel en Lisboa.

Cuando llegué al hotel y vi los rostros atezados y macilentos de aquellos héroes, comprendí la interminable serie de privaciones que debieron sufrir en el Continente negro, durante su larguísimo viaje.

Después de los saludos cariñosos que se cruzaron, comprendiendo que el tiempo volaba, pues el exprés para París debía conducirles aquella misma noche á dicha capital, traté de obtener algunas noticias entre las importantes que sin duda traían de tan apartadas regiones.

Ambas expediciones salieron de Bruselas hace tres años próximamente. Llevaban dos misiones: una científica y otra humanitaria. La primera tenía por objeto el estudio de la región interior del Congo, y la segunda la propaganda antiexclavista.

Por muerte de Derscheid tomó el mando de la expedición el teniente Fracqui, quien recorrió la región N. del Congo, mientras Delecommure y los suyos exploraban la región inferior.

Transcurrió un año sin que se recibieran noticias de ambas expediciones, y posteriormente en los establecimientos del interior del Congo co-

rió la triste nueva de que los exploradores habían muerto á manos de los naturales. Pero por fortuna hace pocos días ambas expediciones unidas se presentaron en la estación de Lusambo, después de tres años de ausencia.

Las notas que los expedicionarios me facilitaron, son de extraordinario interés.

Después de terribles penalidades halláronse casualmente Delcommure y Francqui en una aldea del interior. Francqui estudió el lago Moero, rectificando todas las noticias dadas por Livingstone; descubrió un nuevo lago, el Monfoire, remató el río Luafala, y señalando la verdadera situación del lago Bonando, visitó la aldea de Ochitambo (11° 22' latitud S. 21° 58' longitud E. de Greenwich) en la cual murió el gran Livingstone.

Los exploradores colocaron una medalla conmemorativa al pié del arbol donde fué enterrado el *padre blanco*. También han fijado el curso del Zambzé y Lualaba, ríos de gran importancia comercial, habiendo efectuado en 13 meses una marcha de 1.200 kilómetros, la más rápida de todas las efectuadas en el Africa central.

Han acompañado al teniente Francqui M. Cornhet, profesor de geología de la Universidad de Gante; Amerlynek, médico y el teniente belga Berseyench Delcommune, ha recorrido todo el Katanga hasta el Tanganika

Dejo para otra ocasión el relato de los descubrimientos de Mr. Delcommune, porque los asuntos políticos me obligan á suspender aquí estas noticias de gran interés hoy día en que todo el mundo civilizado tiene la mirada fija en esas ricas é ignoradas regiones.

* *

Hay ha recibido el señor Cánovas una carta de Berlín, escrita ó dictada por el señor Romero Robledo, la cual le dá detalles de la operación que le ha practicado el doctor Berghman.

Según añaden otras cartas, el señor Romero Robledo dió muestras de serenidad, y lo propio su esposa que se hallaba presente cuando le extirparon á su esposo los gérmenes del mal.

Añaden las cartas que después de la operación, el estado del señor Romero es muy satisfactorio, y que las mutilaciones hechas no le impedirán hablar con claridad, comer, fumar, etc.

El médico había declarado que la operación era necesaria y urgente.

* *

Esta tarde á las dos han visitado á la infanta doña Eulalia los diputados y senadores por las Antillas, presididos por el señor Rodriguez Sampedro, con objeto de saludarla antes de emprender el viaje á Chicago.

Han concurrido unos veinte, y en nombre de todos el señor Rodriguez Sampedro ha saludado á S. A., deseándola un felicísimo viaje.

La infanta ha manifestado el afecto que siente por aquellas provincias españolas, y el gusto que tendrá en visitarlas precisamente cuando se celebra el centenario de uno de los más gloriosos acontecimientos de la historia de España.

Después S. A. conversó con todos los visitantes.

* *

El director de Instrucción pública señor Vincenti ha obsequiado hoy con un banquete en Fornos á los señores Moret, Montero Rios, Aguilera, Sagasta (D. Primitivo), Quiroga Ballesteros, Becerra, varios diputados gallegos y otros.

Durante la comida se ha conversado mucho, pero al salir se han limitado á decir que habia sido un acto de consideración á la amistad que les une con el señor Vincenti, y han guardado reserva sobre el fin que haya tenido la reunión.

M.

SECCION DE ANUNCIOS.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivo-debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y a menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticos, nebulidades causados por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden a los homóplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y emplea los de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados y están expuestos a contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir a los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea haya esta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.

Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO

DEL DR. WINTER.

Curan Rheumatismos, Neuralgias, Lumbago, Esciatas, Pleuresias, Dolores de Garganta, Calambres, Ciopos, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estomago, Toses, Quebrauras, y todas las enfermedades de los nervios de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano.

De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK



Trade Mark Registered.

GRAN FÁBRICA DE DULCES
DE

MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.

Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERÍA DE PINERO.

500000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas **700,000**

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
2	Premios á M	75000
1	Premio á M	70000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
5	Premios á M	20000
3	Premios á M	15000
26	Premio á M	10000
56	Premios á M	5000
106	Premios á M	3000
253	Premios á M	2000
6	Premios á M	1500
756	Premios á M	1000
1237	Premios á M	500
33950	Premios á M	148
18991	Premios á M	300, 200,
		150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **110.000 billetes**, de los cuales **55.400** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54.600 billetes gratuitos importa

Marcos 10.816.425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15.000.000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 5.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 35.000, asciende en la tercera a 60.000, en la cuarta á 60.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 400.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de banco, libranzas de Giro Mutuo, extendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billeto original, entero: Ptas. 9
1 Billeto original, medio: Ptas. 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también a la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas de Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía a todo interesado la lista oficial de los números azarados, prevista de las armas del Estado. El pago de los precios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse en todo siempre antes del sorteo y el importe remitido será resituido. Se envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicita. Los pedidos deben remitirse con exactamente lo más pronto posible, pero siempre antes

del 1.º de Mayo de 1893

Valentin y Comp.ª

Expendiduría general de lotería.

Hamburgo.

Alemania.

mimbres y las doradas mieses tan altas ya que nos llegaban á la cintura, llegamos al pie del estanque.

»A su vista no pude reprimir un grito de alegría.

»Francisca —dije— ¡qué aguas tan cristalinas! ¡qué sitio tan ameno! ¡qué encantador escondrijol! ¿y que bien podríamos bañarnos aquí? ¿Será muy profundo?

—No, señorita, en él no se puede ahogar nadie.

—¡Bah! sea lo que quiera. ¿Te parece que nos demos un baño?

—¡Ah! es una feliz idea.

»Poros instantes después estábamos dentro del estanque con el agua hasta el cuello.

»Habíamos escondido nuestras ropas en un matorral y medio cubiertas con una simplicauda de hilo, jugábamos alegremente en el baño.

»En la orilla había dejado mis chinelas de flores blancas y encamadas que tú me habías traído.

»Nos aventuramos en aquel pequeño mar y fuimos bastante lejos, costando el estancque.

»La expresiva Francisca me impulsó de pronto silencio, levantó la cabeza, y observó que á poros pasos de nosotros, en medio del truchuelo, había un pesador de truchas que estaba su anzuelo con esa cachaza característica en los del oficio. Un pesador de truchas! Un di-cipulo de la más ridícula pascencia! Un hijo de las tres virtudes biológicas, seguramente.

»Miraba sus largos, inmóviles y extendidos brazos como los de un faquir indio, y no pude contener la risa.

»Pero ¡ah! lo que voy á contarte ahora no me hizo mucha gracia.

»Francisca y yo nos acercamos como los polos, en medio de las algas, y permanuimos inmóviles contemplándole.

»El buen hombre no se daba maldita la prisa por concluir. Parecía como que alarde se había pro-

LA CUERDA DE AHORCAIDO

I.

Clara á Clementina.

«¿Qué harás, mi estimada Clementina, en esa polvorosa ciudad á la hora delictosa en que te escribo? ¿quisiera ser en este momento una de esas bellas matiposas nocturnas, de grandes y ateropeladas alas, que revoloteando afortunadamente alrededor de la lámpara, se obstinan en sacrificarse entre las llamas. Entonces escalaría alguna de esas blancas nubes que se pasean por el cielo, como almas de risas, y montada sobre ella iría cautelosamente á posarme sobre sus cerrados párpados. Pero diurnas, lo juraría, y duermes, sin duda, como duermes una marmota en las espesadas noches de junio. ¡Dormir! Te tengo lástima. Si supieras lo que es vivir despierta en estas misteriosas horas; si ahuyenaras la diablina que por una ventana abierta llega hasta el corazón en la callada noche...

«Pero estás condenada á no conocer estas cosas, mi pobrecita prisionera; tu padre no piensa más que en la polifanía, y en los honores que puede reportarle. En invierno corre de ministerio á la embajada, en verano sigues el tropel de los que pasean por el bosque. Y has de saber, y que esto quede entre

nosotros, que he sorprendido á muchos de nuestros amigos morir de envidia al verte pasar. Yó, en mi llanura, á la una de la madrugada, en esta oscura paz, ante las luminosas estrellas, en el silencio del recogido corazón, en ese silencio en que parece que mis pensamientos danzan una zarabunda fantástica é incomprendible.

»Tú, que tan buen lince eres, te vas á reir sin duda, al leer estas líneas, y tu primera inspiración será decir:

—»¿Cómo es que mi pobre Clara, tan sencilla, tan prosaica y tan dormilona, que en el colegio tenia necesidad de despertarla diez veces todos los días, haya venido á convertirse en una romántica, hasta el punto de... Aquí hay un secreto

—»¡Y bien! si tengo un secreto, y si te escribo, no es más que porque tengo necesidad de comunicar. selo á alguien á quien ame: estoy preocupada, y la causa de esta preocupación es... *uno*... Ya me comprenderás.

»Ya está dicho todo, y te aseguro que al hacerlo, las mejillas se me coloran. Has de saber que he tenido una aventura inverosímil.

»La quinta es muy bonita. Tú que has venido al castillo de Beaudrain sabes que hay á tres kilómetros de aquel, al final del parque, una pequeña fuente sobre la que descansa una estatua de la señorita Berta. ¡Qué placer tan grande era para ti sumergir en sus cristalinas aguas tus rosados brazos y sacar las manos cubiertas de blancas perlas! Al rededor de la fuente existen todavía los mismos frondosos *no me olvides*, con los que formábamos aquellos ramos tan grandes y caprichosos.

»Mas las dos ignorábamos una cosa, y es que la corriente de aguas que se escapa de esta fuente, después de pasar bajo la umbria arboleda, vá á formar en medio de los compactos mimbrerales un maniso y delicioso estanque.

»El agua de este escondido estanque es tan pura y limpia, que se vé perfectamente pasar por su fondo el argentado vientre de las truchas, y moverse sobre la arena las verdes plantas acuáticas...

»¡Y luego ese olor del agua fresca! ¡Cuántas misteriosas ansias tendrá ocultas este lago en miniatura! »¿Te acuerdas de Francisca, mi hermana de leche, cuya madre sirve en casa desde que dejó de ser mi nodriza? Pues esta es mi confidente, la compañera íntima que comparte conmigo los peligros de mis paseos furtivos del campo, cuando la familia cree que estamos en el parque del castillo. Francisca es instruida y amable, y sobre todo muy buena. Tú eres algo más alta que ella, pues le llevarás poco más de media cabeza, como dice mi padre cuando habla de las carreras de caballos.

»Este, mi excelente padre, vá con mucha frecuencia á esos espectáculos, está casi siempre de viaje, y permanece sola, y me aburro mucho.

»Después de la muerte de mamá, que á primeros de Agosto hará tres años, no he podido acostumbrarme á estar sin ella y su tí. Como tú y yo, Francisca y Clara de Preontailles, se van al alba por montes y por valles. Así e. obro día, Francisca dijo á su amiga Clara:

—»Si quereis podemos tomar un senderito que yo conozco, y que pasa tres ó cuatro veces por el riachuelo de la fuente; hay troncos de árboles que sirven de puentes, y á trechos también hay necesidad de saltar. Si mi madre supiera que estábamos allí, de seguro correría tras de nosotras como una clueta tras sus polluelos

»La privación es causa del apatito. Francisca me insistaba á que corriera sin descanso por la floresta, como dos corzas acosadas por los perros. Cruzábamos por los frágiles puentecillos, teniendo cuidado de levantarlos los vestidos, y después de un cuarto de hora de marcha vertiginosa por entre los frondosos

Epoca de hacer acopios de carbones de encina.—Con corteza superior á 1,15. Descortezado á 1,05. Carrasca á 80 y 90 centimos arroba. Estos precios se entienden por partidas de 100 arrobas en adelante. San Juan 41.

Mira Blas que te deslomo
si por mi fé no te guías,
y tomas todos los días
dos copas de Quina-Momo.

Pídase en los ultramarinos, cafes y casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 17.—8,55 m.

Segun telegramas de Bruselas, el burgomaestre fué objeto de una agresion ayer á las cinco de la tarde, en una avenida donde le reconocieron varios obreros que empezaron á silbarle é insultarle.

Un obrero enarboló un bastón con puño de plomo y le descargó un garrotazo en la nuca.

El burgomaestre cayó al suelo bañado en sangre, y entonces otro obrero le disparó siete tiros de revólver, sin que afortunadamente le causara daño alguno.

Los médicos creen que se logrará salvarle, á no ser que sobrevengan complicaciones.

MADRID 17.—9 m.

En Bruselas han sido detenidos tres obreros, por suponerles autores del atentado contra el burgomaestre.

Al ser detenido uno de ellos dijo: «Lo que siento es que errasen los tiros, pues todo me parece poco para coseguir la libertad del pueblo».

Entre los presos figura el jefe de los obreros, Volders, á quien se culpa de haber promovido la excitacion que reina en Bruselas.

MADRID 17.—9,15 m.

Nuevas noticias de Bruselas dicen que anoche se reprodujeron los desórdenes en aquella capital.

Varios grupos recorrieron las calles gritando «sufragio.»

Las casas y teatros cerraron sus puertas y hubo varios encuentros entre los obreros y la policia.

Las tropas estaban preparadas esperando órdenes para salir á las calles.

Siguen operándose muchas prisiones.

La huelga amenaza generalizarse á todas las artes y oficios, tomando parte en ella hasta los criados domésticos.

MADRID 15.—9,30 m.

Continúa hablándose del aplazamiento de las elecciones municipales.

Los carlistas parece que están dispuestos también á oponerse al proyecto, pero á pesar del obstruccionismo, los ministeriales creen posible que se lleve á cabo, presentándolo en el Senado mientras en el Congreso se discute el Mensaje, y apelando después á todos los recursos legales.

Otros dudan de que el deseo del Gobierno se realice por falta de tiempo, lo cual hubiera sido fácil si se hubiesen abierto antes las Cortes.

MADRID 17.—1,25 t.

S. M. la Reina ha firmado los reales decretos jubilando al señor Churruca, presidente de Sala de la Audiencia de Granada, y al magistrado señor Vidal y reemplazándoles respectivamente el juez decano de Madrid señor Fouseca y el actual fiscal de la Audiencia de Córdoba.

Han sido nombrados un marinero y un diplomático para estudiar la cuestión de la pesca en Huelva.

MADRID 17.—1,30 t.

Ha sido nombrado el señor marqués de Teverga, vocal de la comisión de reformas administrativas.

Esta noche se celebrará Consejo de ministros.

Los diputados y senadores de las Canarias visitarán esta tarde á los infantes D. Antonio y D.^a Eulalia, los cuales emprenderán mañana su viaje.

MADRID 17.—4,10 t.

En el Senado se han aprobado varias actas y han jurado el cargo 69 senadores.

Empieza la votación de secretarios, creyéndose que serán elegidos los que lo han sido interinamente.

MADRID 17.—4 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 71,65. Idem fin de mes, 71,85.

Idem exterior, 76,75 Idem Deuda amortizable 79,80.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,20.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,75.

Acciones del Banco de España 374,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 148,00.

Cambios sobre París á ocho dias vista, 15,25.

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 68,00.

Mercado sostenido.